

INVITATION

CONFÉRENCE PARALLÈLE

A l'occasion de la 3^e session du Groupe de travail intergouvernemental à composition non limitée sur les sociétés transnationales et autres entreprises et les droits de l'Homme

LA LOI FRANÇAISE SUR LE DEVOIR DE VIGILANCE, LES AVANCÉES EN L'EUROPE ET LE TRAITÉ ONU

Mardi 24 octobre 2017, 13h00 - 15h00,

Palais des Nations, Salle XXV

Gilles Lhuilier, Professeur de droit ENS Rennes, Responsable scientifique du programme Mondialisation du Droit

Juliette Renaud, France, Chargée de campagne sur les Industries extractives et la RSEE, Amis de la Terre France

Carole Peychaud, France, Chargée de Plaidoyer Régulation des Entreprises Multinationales, CCFD- Terre Solidaire

Anne van Schaik, Belgique, Chargée de campagne finance responsable, Amis de la Terre Europe

Sarah Lincoln, Conseillère politique Entreprises et droits humains, Allemagne, Brot für die Welt

La France a adopté en mars dernier une loi sur le devoir de vigilance des sociétés mères et des entreprises donneuses d'ordre, qui instaure une obligation de vigilance s'appliquant aux grandes entreprises, à leur groupe de sociétés (filiales et sociétés qu'elles contrôlent) ainsi qu'à leur chaîne d'approvisionnement (sous-traitants, fournisseurs). Cette loi est devenue une référence en matière d'obligation des multinationales de respecter les droits humains et l'environnement : un certain nombre de pays ont commencé à discuter l'adoption de textes similaires. De nombreuses leçons peuvent être tirées de la loi française, et inspirer les négociations actuelles à l'ONU, tant du point de vue de son contenu que du processus qui a mené à son adoption en France.

Alors que le processus a été jusqu'ici mené principalement par l'Equateur et l'Afrique du Sud, ces initiatives législatives en Europe devraient pousser l'Union européenne à soutenir l'élaboration d'un traité ambitieux.

Organisateurs: Amis de la Terre France et Europe, CCFD-Terre Solidaire, AITEC, Brot für die Welt, CGT

Contacts: Juliette Renaud (juliette.renaud@amisdela terre.org), Carole Peychaud (c.peychaud@ccfd-terresolidaire.org) et Lala Hakuma Dadci, (lala-hakuma.aitec@reseau-ipam.org), Anne van Schaik (anne.vanschaik@foeeurope.org),



**Friends of
the Earth
Europe**

CIDSE
together for global justice



**Brot
für die Welt**

SIDE EVENT

On the occasion of the 3th session of the Open-ended intergovernmental Working Group to elaborate a legally binding instrument on transnational corporations and other business enterprises with respect to human rights

The French law on duty of vigilance, progress in the EU and the elements of the UN treaty

Tuesday, October 24th, 2017, 13.00 – 15.00.

Palais des Nations, room XXV

Speakers:

Gilles Lhuilier, Full Professor of law at the Ecole Normale Supérieure, Scientific director of the programme Global Legal Studies Network

Juliette Renaud, France, Extractive industries and Corporate accountability campaigner, Friends of the Earth France

Carole Peychaud, France, Advocacy officer, TNCs regulation, CCFD- Terre Solidaire

Anne van Schaik, Belgium, Accountable Finance Campaigner Friends, of the Earth Europe

Sarah Lincoln, Germany, Policy Advisor Business and Human Rights, Brot für die Welt

Last March, France passed a law on the duty of vigilance of parent and outsourcing companies, that establishes an obligation of vigilance for large companies, their subsidiaries and their supply chain. This law has become a reference for obligations of transnational corporations to respect human rights and the environment, and a number of countries in Europe have started to discuss the adoption of similar texts. Several lessons can be learnt from this French law and inspire the current negotiations at the UN, both in terms of its content and the process that led to its adoption in France.

At the UN, while so far the process has been driven by Ecuador and South Africa, these legislative developments in Europe give all reason for the European Union to equally stand in support of the elaboration of an ambitious treaty.

Organizers: Friends of the Earth France and Europe, CCFD-Terre Solidaire, AITEC, Brot für die Welt, CGT

Contacts: Juliette Renaud (juliette.renaud@amisdelaterre.org), Anne van Schaik (anne.vanschaik@foeeurope.org), Carole Peychaud (c.peychaud@ccfd-terresolidaire.org) et Lala Hakuma Dadci, (lala-hakuma.aitec@reseau-ipam.org)



**Friends of
the Earth
Europe**

CIDSE
together for global justice



**Brot
für die Welt**